
Мониторинг СМИ от 7 – 14 марта 2019 года  
 

Упоминаний всего: 31, из них в федеральных СМИ – 7 

Телевидение: 6 

Интернет: 14 

Печать: 4 

Радио: 7 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 7 

По инициативе УСО и СМИ: 12 
 
 

ГТРК «Чита» 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=24084                                                                       10 мар 2019, 19:05 
 

Елизавета Казанцева: Сегодняшний студенческий отряд - это дружная и невероятно 

продуктивная семья 
 

Студенческие отряды являются основным местом реализации творческих амбиций 

молодых людей. Это отличная возможность направить свою энергию в полезное русло и 

применить свои способности в работе. Как организована деятельность студенческого 

отряда ЗабГУ "МОРС", рассказала командир отряда Елизавета Казанцева.  

Расскажите поподробнее, что из себя представляет студенческий отряд?  

Студенческий отряд создан для трудоустройства студентов в летний период, привлечения 

молодежи к труду (наш девиз - "Труд крут"), для новых знакомств и интересной студенческой 

жизни. 

Чем занимаются в студенческих отрядах?  

Все отряды Забайкальского края входят в региональное отделение РСО (Российские 

студенческие отряды) – ЗабКСО (Забайкальский краевой студенческий отряд). Сейчас в нашем 

крае насчитывается 18 студенческих отрядов. Они работают по таким направлениям, как: 

строительное, медицинское, железнодорожное, сервисное, сельскохозяйственное, путинное и, 

конечно, самое многочисленное направление – это педагогическое. Отряды работают во время 

летнего трудового семестра на благо края, университетов и себя. 

Как вы пришли в студенческий отряд? Как он называется? И что означает название?  

Мне всегда нравилось быть в гуще школьной жизни и мероприятий, поэтому, когда я 

поступила в институт, поняла, что мне этого сильно не хватает, и я хочу чем-нибудь заняться. 

Затем, будучи вожатой в лагере, я поработала с педагогическим отрядом и тоже загорелась 

желанием вступить в отряд. На факультете экономики и управления, где я учусь, как раз 

базировался отряд "МОРС", расшифровывается сейчас как "Мой отряд - реальный самый". 

Расскажите о своей работе? Чем вы занимаетесь?  

Что касается работы, то сначала я была просто бойцом, потом работала в пресс-службе, то 

есть вела группу в социальной сети Instagram и продвигала идеи в этом направлении. А с 

недавних пор я являюсь командиром отряда "МОРС".   

В чем предназначение студенческих отрядов?  

Самое главное - показать и доказать, что современная молодежь готова и хочет трудиться и 

делать добрые дела на благо края. Каждый год ребята воспитывают тысячи детей в летних 

лагерях, собирают тонны фруктов и овощей, проезжают сотни километров по железной дороге, 

как проводники.   

Есть ли у вас свои традиции?  

Традиций у всех отрядов огромное множество. Про свой отряд могу сказать, что мы очень 

дружные! У нас есть свои фирменные танцы, девизы, кричалки, собрания. Например, «огоньки» - 

это тематические посиделки в кругу друзей для сплочения и узнавания друг друга лучше. 

"Тайный друг" - это традиция, смысл которой заключается в том, что каждый выбирает себе 
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человека из отряда, кому он будет дарить подарок, путём вытягивания бумажки с написанным на 

ней  именем уже в конце этого мероприятия, до этого момента никто не знает, кто кому будет 

дарить подарки. Так же проходит и "Санта в Новый год", только подарки дарятся уже к Новому 

году. Из общих традиций можно выделить ежегодные слеты, где выбирается лучший отряд по 

работе за весь год, а также спартакиады и фестивали… 
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Студенты-иностранцы в одном из читинских общежитий живут "как в шоколаде" 
 

От сессии до сессии живут студенты весело. Ну а как обстоят дела с комфортом? В какие 

условия размещают иностранных студентов, что приезжают учиться в Читу? В одном из 

общежитий в гостях у вузовцев побывала наша съемочная группа. 

- Я с собой взяла пять чемоданов и очень тяжелые, но внутри вещи необходимые. 

Все вещи самые необходимые, но, как и у всех девушек, в один чемодан не поместились. 

Бай Сяу в этом году поступила на факультет русского языка и литературы. Грызть гранит 24-

летняя студентка приехала из Маньчжурии. Говорит, с комнатой повезло. Живут с подружкой 

вдвоем. 

Бай Сяо, студентка: "Нравится, очень нравится. И мы здесь живем, чувствуем себя как 

дома". 

И назвать "общагой" здание язык не поворачивается. В комнатах живут по 2-3 человека. 

Здесь же душевая, санузел и кухня. Девушки с удовольствием показывают свои апартаменты, а 

вот представители сильного пола смущаются. 

Ван-То (Степан), студент: "В комнате не надо!" 

- Почему? 

- Потому что там сосед спит, беспокоить его зря. 

- Скажите, как вам тут живется? Комфортно? Какие условия созданы? 

- Очень комфортно и у нас есть кухня, отдельная ванна. Все в шоколаде! 

Все в шоколаде не только у Степана, но и у его сокурсников. Пятиэтажка сейчас - дом для 

180 студентов-иностранцев. Приезжают с разных уголков мира: Китай, Монголия, Таджикистан, 

Узбекистан, Туркмения. Так называемое койко-место оценивают как "недорогое". К примеру, в 

этом общежитии - две с половиной тысячи в месяц. 

Виктория Ефименкова, корреспондент: "Есть у иностранных студентов и своя прачечная. 

Каждый день они могут стирать здесь свои вещи, а каждые две недели менять постельное 

белье". 

А еще могут похвастаться специальными классами для самоподготовки. Сравнить 

условия есть с чем. К примеру, студенты кафедры востоковедения и регионоведения ЗабГУ 

регулярно ездят на обучение в другие страны. 

Дарья Полякова, студентка 4 курса: "Мне удалось выехать за границу два раза. 

Получилось целый год провести в Китае. Китайский университет предоставил нам 

общежитие, мы жили в нем по два человека в комнате. Условия были прекрасные". 

Кристина Кармацких, студентка 4 курса: "Только вода была с 7 до 9 горячая, а так все 

было на хорошем уровне". 

Сейчас студенты, они же волонтеры, имея опыт проживания в чужой стране, помогают 

иностранцам адаптироваться. Проводят круглые столы, организуют экскурсии, помогают с 

переводом иностранных слов. 

Максим Павлинов, студент: "Какие-то трудности встречаются у китайских и других 

иностранных студентов, помогаем им преодолевать. Как говорил Конфуций, дорогу осилит 

идущий". 
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Первый случай укуса клеща зафиксирован в Забайкалье 5 марта 
 

Снег ещё не сошёл, а они уже пришли. В Забайкальском крае 5 марта зарегистрировали 

первый в этом году случай присасывания клеща. Произошло это в одном из самых 

неблагополучных по клещевому энцефалиту Читинском районе. О том, что нужно предпринять, 

чтобы маленькие паукообразные не принесли большую беду, расскажут наши корреспонденты. 

На лесных проталинах клещи всегда появляются раньше подснежников. Каждую весну 

чувство голода пробуждает этих насекомых от зимней спячки. В Забайкальском крае их 

насчитывается несколько десятков видов, по всему миру - более 54 тысяч. Но именно территория 

нашего региона и Дальний Восток считаются одними из самых неблагополучных в отношении 

распространения вируса клещевого энцефалита и раннего начала эпидемического сезона. 

Инна Короткова, начальник отдела Управления Роспотребнадзора по Забайкальскому 

краю: "У нас всегда начинаются первые укусы в марте, это связано с погодными условиями. 

Произошло потепление, люди собрались и стали чаще выезжать в лес, на природу отдыхать". 

Первый случай присасывания клеща в этом году зарегистрирован в селе Маккавеево 

Читинского района. Пострадавший обратился в больницу, где был проведен анализ и получен 

отрицательный результат на вирус энцефалита. В прошлом году эпидемический сезон длился с 

февраля и почти по октябрь, произошло около четырех тысяч укусов клещей, энцефалит 

развился у 30 пострадавших, один случай заболевания закончился летально. Чтобы избежать 

тяжелых осложнений, врачи советуют проходить вакцинацию, и соблюдать простые правила 

перед походом в лес или лесопарковую зону. 

Олег Корсун, доцент кафедры биологии и методики обучения биологии 

ЗабГУ: "Нужно постоянно осматривать себя - это раз, если вдруг вы собираетесь на 

прогулку, нужно подумать, какую одежду выбрать как более удобную. Одежду, под которую 

клещу сложнее было бы заползти. К примеру, это может быть одежда со штанинами, 

заправленными в обувь. Тогда клещу сложнее забраться". 

Ещё биолог рекомендует пользоваться противоклещевыми репеллентами. Шутит: не 

зря же клеща называют самым опасным зверем в наших лесах. Но ведь, как известно, в 

каждой шутке - лишь доля шутки. 
 

 

ЗабТВ – 24  
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Читинцы рассказали, возможна ли их жизнь без мата 
 

Иван ТИМОФЕЕВ, корреспондент: «У каждого из нас своё отношение к мату. Для кого-

то это не нормально, кто-то относится к этому, как к достижению русского языка. Как же 

относятся читинцы к ненормативной лексике? Давайте узнаем». 

«Каждый русский употребляет ненормативную лексику. Иногда знаете, без 

ненормативной лексики не сдвинешь дело с места. Вот. Поэтому, я не считаю это 

достижением, в какой-то определенной среде можно употреблять литературную лексику, а в 

определенной среде без ненормативной лексики не обойдешься.»  

«Я отношусь к этому отрицательно, я профессор. Я не могу такую лексику использовать 

в своей речи». 

«Иногда вылетает просто, бывает. Иногда с матом лучше делается. Конечно, постоянно 

не нужно употреблять. Ну вылетает, понять можно» 

«Это некрасиво. Во-первых, я в возрасте, это неприлично. Ну конечно нужно бороться, 

это же слово-паразит. Значит, нужно исключить их из русского языка. Изучать русский язык, 

единственное. Потому что мата в русском языке нет. Так что вот так.» 
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«Как считаете, можно обойтись без мата в русском языке? Конечно можно. Родители 

должны воспитать своих детей, что бы они сумели дать тоже самое своим детям» 

Матерные слова, конечно, присутствуют не только в русском языке, но что характерно 

только для русского мата – на основе одного матерного корня можно создать сотни производных 

– описать любой предмет, чувство, эмоции и события. И вовсе не обязательно воспринимать 

крепкое словцо в свой адрес как оскорбление. В народе даже крепко устоялось выражение: 

«Здесь матом не ругаются, здесь матом разговаривают».  Как водится, привязывают умение  

Юлия ЩУРИНА, кандидат филологических наук, заведующая кафедры русского 

языка и методики его преподавания ЗабГУ: «Таковы традиции русской культуры и 

литературы. Они состоят в том, что действительно, достаточно часто эти языковые 

элементы используем в речи обыденной и в текстах художественных тоже находим. Но 

при этом необходимо понимать, что это не какая необходимая часть нашей жизни. «Это 

бранная лексика, это специальный раздел лексики, который так и называется,  обсценная 

лексика. Именно эти функцией она и выражает. Понятно, что она экспрессивно, поэтому 

она вот такая и прилипчивая. Но очевидно, что привычное использование должно быть под 

запретом» 

Русскому мату посвящен ряд исследований: составлен даже рейтинг самых ругающихся 

городов России. Больше всего любят крепкие слова в Перми, а Чита, к счастью, в этот рейтинг не 

попала. Но и без исследований понятно, что мата вокруг слишком много – общественные места, 

магазины и даже школы. Нецензурная лексика повсюду и с этим нужно что-то делать, ведь 

русский язык и без того – самый богатый в мире. 

Юлия ЩУРИНА, кандидат филологических наук, заведующая кафедры русского 

языка и методики его преподавания ЗабГУ: «Самый простой способ – придумать себе 

какой-нибудь заменитель, который мы в подобной ситуации можем использовать. 

Например, говорить "ой" или "увы". Как-то сетовать иным образом». 

Иван ТИМОФЕЕВ, корреспондент:   

«В конечном итоге, можно сказать, что диалог без крепкого слова становится куда 

конструктивнее. Ведь  важнее не то, что мы говорим, а как». 
 

 

https://zab.tv/news/obshchestvo/obshchestvenniki-zayavili-osipovu-chto-u-zabaykalya-est-tolko-

odin-shans-zayavit-o-sebe/                                                                                                          07.03.2019 
 

Общественники заявили Осипову, что у Забайкалья есть только один шанс заявить о 

себе 
 

В 2018 году в конкурсе президентских грантов победила 21 некоммерческая организация из 

Забайкалья. Регион получил 42 миллиона рублей. В декабре, на встрече   с НКО, Александр 

Осипов называл сумму катастрофически маленькой. Поэтому накануне встретился с 

общественниками еще раз.    

 Маргарита ГОМБОЕВА, заведующая кафедрой культуры, искусства и дизайна 

ЗабГУ: Наш регион чем богат? Ремеслами, людьми. Если все образовательные процессы, все 

культурные процессы будут направлены на развитие культурного потенциала,- 

спортивного, культурного, ремесленного,   в этом мы сможем шагнуть. Во всем остальном 

мы уже давно отстали. 

 Маргарита Гомбоева предлагает брендировать ремесленную продукцию 

Забайкальского края. Тем более спрос на нее есть. Проблема в том, что нет взаимосвязи 

между ремесленниками. Каждый работает врозь. 

 Маргарита ГОМБОЕВА, заведующая кафедрой культуры, искусства и дизайна 

ЗабГУ: У нас богатое культурное наследие, но мы не умеем   на этом зарабатывать. Нам в 

регионе нужно создать ремесленную палату. То есть объединить ремесленников 

Забайкальского края. 
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Развитие футбола, помощь детям с ограниченными возможностями здоровья,   школьные 

лесничества- тематика проектов НКО самая разная. Одни презентовали их, другие пришли, 

чтобы предложить. Заслуженный мастер спорта Бадмацыренова Надежда в очередной раз 

обратилась с просьбой построить лукодром… 
 

 

Чита.ру 
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Танцы вокруг эмбрионов 
 

Русская православная церковь продолжает атаку на аборты и требует исключить эту 

процедуру из системы обязательного медицинского страхования (ОМС) в России. Глава 

патриаршей комиссии по вопросам семьи, защиты материнства и детства протоиерей Димитрий 

Смирнов и вовсе проситМинистерство здравоохранения России наделить эмбрионы правами 

человека. 

Первоначально колонка была опубликована в обзоре событий недели 3 марта. 

Чтобы доказать свою правоту, священник откровенно передёргивает, сравнивая право 

женщины на планирование семьи с фашизмом: 

«Нам нужно выбрать между христианством и фашизмом. Мы ходим на Бессмертный 

полк. Но это убили враги. А сколько убили мы сами? Побольше, чем на Второй мировой войне, 

гораздо больше». 

Пропаганда борьбы с легальными абортами со стороны церкви идёт не только на 

федеральном, но и региональном уровне – на выходных с лекцией об антропологии 

глазами православных христиан в ЗабГУ выступал протоиерей Павел Матвеев. 

Аргументация была такая: женщина должна рожать, потому что была ради этого создана. 

Я же думаю сразу о свободе выбора, которой, как верят христиане, бог сам наделил 

человека. А ещё думаю про наказание за грехи в загробной жизни, которые обещают всё 

те же священники. 

Казалось бы, если у человека уже есть право выбора и потенциальное наказание за не тот 

поступок, зачем это право ограничивать? Давайте бороться за то, чтобы у женщин было больше 

возможностей делать аборты под присмотром профессиональных врачей в стерильных условиях, 

а бог с ними потом сам разберётся… 
 

 

https://www.chita.ru/articles/127303/                                                           11:08, 11 МАРТА 2019 
 

Енисейские сокровища привезли в Читу 
 

В 2019 году тема освоения Сибири внезапно стала актуальной и востребованной. В 

кинопрокат вышла экранизация романа Алексея Иванова «Тобол», а в Забайкальском краевом 

краеведческом музее открылась выставка «Енисейские древности. Археология сибирских 

первопроходцев». Интересующиеся историей освоения Сибири могут увидеть экранизацию 

романа известного автора, а затем посмотреть подлинные предметы былых эпох в витринах 

музея. Или наоборот. 

<…> Что есть у нас? 

Картину эпохи учёные восстанавливают по письменным источникам и 

археологическим находкам. Каждая находка – словно недостающий пазл. В Забайкалье 

период освоения Сибири представлен материалами раскопок Нерчинского острога, 

проведённых дальневосточным археологом Александром Рудольфовичем Артемьевым. 

Эти экспонаты можно увидеть в Нерчинском краеведческом и Забайкальском краевом 

краеведческом музеях. А в Музее археологии Забайкалья ЗабГУ хранятся предметы из 

https://www.chita.ru/blogs/malashenko/127238/
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поселения Засопошное на Титовской сопке, найденного Евгением Викторовичем 

Ковычевым в 1981 году. 

До недавнего времени эти коллекции неплохо иллюстрировали период в освоении 

Забайкалья XVII–XVIII вв. и считаются вполне достаточными для экспонирования в любом 

музее… 
 

 

https://www.chita.ru/news/127306/                                                              13:31, 11 МАРТА 2019 
 

Забайкалье вошло в число 30 регионов России с высокими зарплатами сотрудников 

образования 
 

Забайкальский край по данным за 11 месяцев 2018 года вошёл в число 30 регионов 

с самыми высокими зарплатами сотрудников дошкольного, школьного и высшего образования; 

выше 50 тысяч рублей получают 6,3% сотрудников, сообщается в исследовании экспертов 

по данным «Ростата», опубликованном 11 марта на сайте РИА Новости. 

Эксперты провели оценку на основе данных по средним трудовым доходам за 11 месяцев 

2018 года и распределению заработной платы сотрудников, занятых на постоянной основе. 

Рассмотрены зарплаты работников всех видов образования (дошкольное, школьное, 

профессиональное, высшее и другое), а также всех форм собственности образовательных 

учреждений (частная, федеральная, муниципальная и прочие). Использованная статистика 

включает зарплаты педагогического состава и других сотрудников крупных и средних 

образовательных учреждений. При расчётах учитывалась выплата подоходного налога. 

«Согласно данным рейтинга, в России более 5,5 миллиона человек работают в сфере 

образования. При расчётах учитывалась выплата подоходного налога. Оценка производилась 

на основе данных по средним трудовым доходам за 11 месяцев 2018 года», — сообщает 

источник. 

Исследование установило, что доля сотрудников образования в Забайкальском крае с 

зарплатой выше 37,8 тысячи рублей составляет 21,7%, а с зарплатой ниже 15 тысяч рублей — 

33,4%. 

«Значительная часть зарплат в сфере образования платится государством, и чаще всего не 

из федерального, а из регионального бюджета. На региональных бюджетах лежит обязанность 

финансировать школьное и дошкольное образование, поэтому уровень зарплат сильно связан с 

доходами регионального бюджета. Именно из-за этого богатые регионы характеризуются 

заметно более высокой оплатой труда работников в сфере образования», — отмечается в 

исследовании. 

В феврале Забайкалкрайстат установил, что средняя зарплата учителей в Чите 

превысила 44 тыс. руб., при этом зарплата учителей всего Забайкальского края составила 

33,6 тысячи рублей. 

Уровень средней заработной платы преподавателей высших учебных заведений 

Забайкальского края по итогам опроса ИА «Чита.Ру» составил 39 тысяч рублей. 

Средняя заработная плата преподавателей высших учебных заведений Забайкальского 

края достигла 67,2 тысячи рублей за 2018 год, эту информацию подтвердил ректор ЗабГУ, 

а также директор ЗабИЖТ. 
 

 

https://www.chita.ru/news/127362/                                                              11:42, 12 МАРТА 2019 
 

Кронирование тополей в Чите убивает деревья – ЗабГУ 
 

Кронирование или «омолаживающая обрезка» тополей в Чите умерщвляет деревья, 

сообщила 12 марта во время круглого стола в ОНФ представитель ЗабГУ, эколог Наталья 

Чащина. 
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«Мы проводили исследование совместно с институтом природных ресурсов. Они показали, 

что тополя, которые не подвергаются обрезке, у них живая сердцевина. Те тополя, которые 

кронируют, у них сердцевина разваливается. Внутри гниль. Они небезопасны», — сообщила 

Чащина. 

Она добавила, что в городе не организована инвентаризация зелёных насаждений. Часть 

деревьев бесхозная. 
 
 

https://www.chita.ru/articles/127098/                                                           08:57, 12 МАРТА 2019 
 

Комбинату быть: как развивалось Удоканское месторождение 
 

Удокан называют «проектом мирового уровня». Ещё бы: он занимает третье место в мире 

среди неразработанных месторождений меди. Близость его географического расположения к 

ключевым мировым потребителям металла, а точнее, к Китаю, Японии и Южной Корее, делает 

проект ещё привлекательнее, а жителям Забайкалья даёт надежду на инвестиции и развитие. 

<…> Социально-экономический эффект 

Планируется, что ГМК будет добывать 12 миллионов тонн руды в год, из которой будет 

выделяться 130 тысяч тонн меди. При расширении производительности добыча увеличится до 

48 миллионов тонн. 

Чтобы обеспечить такую высокую производительность, на комбинате создадут около 

2,5 тысячи рабочих мест. Среди востребованных специальностей есть горные инженеры, 

инженеры-строители, технологи, обогатители, металлурги, энергетики, механики, геологи, 

маркшейдеры, водители, машинисты, лаборанты, экологи. 

По подсчётам компании, до 2062 года она заплатит более 750 миллиардов рублей 

налоговых отчислений в бюджет и внебюджетные фонды. 

Где брать специалистов? 

Для подготовки будущих специалистов на комбинат «Байкальская горная компания» 

в конце 2018 года подписала соглашения о сотрудничестве в сфере профессионального 

образования с Забайкальским государственным университетом и Забайкальским горным 

колледжем им. М.И. Агошкова. В конце февраля директор по персоналу компании Ольга 

Литвинова выступила с лекциями перед студентами и преподавателями этих учебных 

заведений и провела презентацию строящегося комбината. Таким образом, БГК совместно 

с образовательными учреждениями планирует обеспечивать квалифицированными 

кадрами горнопромышленный комплекс Забайкалья. 
 

 

https://www.chita.ru/news/127370/                                                              13:42, 12 МАРТА 2019 
 

Автоколонна проекта «Тотальный диктант» заедет 15 марта в Читу 
 

Участники автопробега международного проекта «Тотальный диктант», которые 11 марта 

выехали из Владивостока в Таллин, 15 марта посетят Читу, сообщила корреспонденту ИА 

«Чита.Ру» 12 марта координатор «Тотального диктанта» в Чите Юлия Полякова. 

Команда планирует в Чите с 10.00 до 11.00 организовать публичную стоянку на площади 

Пограничников, чтобы все желающие могли познакомиться с участниками автопробега, 

сфотографироваться на фоне колонны, поучаствовать в конкурсах от организаторов и партнёров. 

В 12.00 старший научный сотрудник Института русского языка имени Виноградова Елена 

Арутюнова прочитает в корпусе Забайкальского государственного университета на улице 

Чкалова, 140, лекцию о грамотности и русском языке. Здесь же пройдёт встреча с 

новосибирским писателем, краеведом и историком Игорем Мараниным. 

Всего по пути в Таллин колонна намерена посетить 27 городов. В 2019 году к автопробегу 

присоединились писатели, которые по ходу маршрута будут создавать книгу о России и этом 

путешествии. За ходом автопробега Владивосток — Таллин можно следить на сайте проекта. 
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https://www.chita.ru/review/127398/                                                            23:20, 12 МАРТА 2019 
 

Осипов решил подогреть веру. Что случилось 12 марта 
 

Максимально коротко о главных событиях дня. 

Временно исполняющий обязанности губернатора Александр Осипов 

предложил оплачивать коммунальные расходы религиозных организаций из краевого 

бюджета — только в 2019 году потребуется 6,4 миллиона рублей. Эксперты-лингвисты 

выявили «признаки рассказа о вымышленных событиях» в показаниях одного из ключевых 

свидетелей обвинения по делу о коррупции экс-министра здравоохранения Михаила Лазуткина. 

Комитет заксобрания поддержалзаконопроект, который разрешит самовыдвижения на выборах 

губернатора Забайкалья — это удобно беспартийному Осипову. В Краснокаменском 

районе ввели режим повышенной готовности из-за вспышки ящура. Эколог из Забайкальского 

государственного университета заявила, что власти Читы убивают деревья бездумным 

кронированием… 
 

 

Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=153648          09 Мар 
 

Центр реабилитации инвалидов «Росток» в Забайкалье приобретет воркаут-площадку 

с тренажерами 
 

4,9 миллиона рублей выиграл Центр медико-социальной реабилитации инвалидов «Росток» 

Забайкальского края в конкурсе социальных проектов горного металлургического комбината 

«Норникель». 

Об этом сообщили в пресс-службе губернатора. 

На выделенные деньги установят на территории средней общеобразовательной школы №2 

воркаут-площадку с тренажерами и современную студию звукозаписи электронной и 

инструментальной музыки. 

Проект направлен на создание условий для проведения досуга здоровой молодежи и с 

ограниченными возможностями. Главная задача - физическое, духовное и творческое развитие 

детей, предупреждение асоциального и суицидального поведения. 

Проект является инновационным, так как представляет собой неординарный комплексный 

подход к работе с молодым поколением. Реализацией проекта займутся инструкторы по 

лечебной физкультуре, прошедшие обучение у воркаут-тренеров, психолог, педагог 

дополнительного образования, логопед-дефектолог, специалист по социальной работе, 

волонтеры - студенты отряда «Ойкос» Забайкальского государственного университета. Все 

занятия будут проходить под врачебным контролем педиатра, терапевта и врача ЛФК… 
 

 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/113164_chitinskie_topolya_u_kotoryh_obrezayut_krony_opasny___ekspert  

11:50, 12 марта 

Читинские тополя, у которых обрезают кроны, опасны – эксперт 
 

Специалисты ЗабГУ провели исследования и установили, что деревья, у которых 

регулярно и неправильно подрезают кроны, опасны для жизни людей. Об этом 12 марта на 

круглом столе регионального отделения ОНФ рассказала представитель ЗабГУ Наталья 

Чащина, сообщил корреспондент Заб.ру. 

- Мы проводили исследования. Сравнивали сердцевины деревьев в разных местах города. 

Те деревья, у которых прекратили регулярно обрезать кроны, имеют целую, хорошую 

сердцевину. Потом проверили тополя напротив корпуса ЗабГУ - там труха, а не сердцевина. Это 
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опасно для прохожих, ведь при сильном ветре такое дерево может попросту упасть, - рассказала 

Наталья Чащина. 

Она отметила, что по принятым нормам, на одного человека должно приходиться не менее 

15 кв метров деревьев. В Чите этот показатель составляет 6,6 кв метров. 
 

 

https://zab.ru/news/113185_chitincy_zhaluyutsya_na_urodlivo_spilennye_derevya_v_gorode     

10:00, 13 марта 

Читинцы жалуются на уродливо спиленные деревья в городе 
 

Срезают деревья, исходя из нескольких причин: помеха линиям электропередач, большая 

парусность дерева при ветреной погоде, слишком близкое расстояние к жилому дому, и ещё ряд 

похожих ситуаций. В редакцию Заб.ТВ обратилась читинка, которая каждый день наблюдает за 

тем, как кроны тополей спиливают неумело, портя облик дерева. По мнению Татьяны 

Лоншаковой, такое «варварское» отношение только губит насаждения, а не идет им на пользу, 

рассказал корреспондент Заб.ТВ. 

- По всему городу. Совершенно по всему городу эти спиленные деревья. Я считаю, что это 

совершенно незаконная, безграмотная резка тополей. Сотни тополей по всему городу погибли 

из-за такой неумной обрезки. Я бы сказала варварской обрезки тополей, - рассказала Татьяна 

Лоншакова. 

Напомним, специалисты ЗабГУ провели исследования и установили, что деревья, у 

которых регулярно и неправильно подрезают кроны, опасны для жизни людей. 

Как выглядят улицы города, и что о таком отношении к насаждениям думают специалисты, 

смотрите в сюжете Заб.ТВ… 
 

 

Официальный портал Забайкальского края 
 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/dan-start-vserossiyskomu-konkursu-

molodyh-jurnalistov-mediavyzov/                                                                                                 11 Марта 
 

Дан старт всероссийскому конкурсу молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» 
 

В Забайкалье стартовал всероссийский конкурс молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ». 

Участниками могут стать журналисты в возрасте до 27 лет. На конкурс принимаются работы, 

опубликованные в СМИ, размещенные в сети Интернет или вышедшие в эфир с 1 января 2018 

года по 20 апреля 2019 года. 

Организатором конкурса выступает кафедра журналистики и связей с 

общественностью, отдел по связям с общественностью и СМИ ЗабГУ, при поддержке 

Управления пресс-службы и информации Губернатора Забайкальского края, Забайкальского 

краевого отделения Всероссийской общественной организации «Союз Добровольцев России» и 

Забайкальского регионального отделения общероссийской общественной организации «Союз 

журналистов России». 

Победители конкурса будут определяться по следующим номинациям: «Лучший 

видеосюжет», «Лучший аудиосюжет», «Лучшая публикация в печатных изданиях», «Лучший 

материал интернет-журналистики», «Лучшее студенческое СМИ», «Лучший материал школьной 

журналистики», «Журналистский проект: серия тематических материалов» и специальная 

номинация «Социальная инициатива»: принимаются материалы разных жанров, опубликованные 

в печатных и электронных СМИ, отражающие темы социальных инициатив, волонтёрства, 

добровольчества. Приветствуются материалы о социальных проектах молодежных коллективов, 

добровольческих отрядов и некоммерческих организаций, занимающихся помощью людям. 

Участники конкурса до 21 апреля должны подать заполненную по форме заявку, 

сопроводить ее личным фото и предоставить конкурсные материалы с указанием заголовка, даты 

и места публикации (выхода в эфир) на электронный адрес: conkurs.media-vyzov@yandex.ru с 

https://zab.ru/news/113185_chitincy_zhaluyutsya_na_urodlivo_spilennye_derevya_v_gorode
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пометкой «МедиаВЫЗОВ». С подробностями можно ознакомиться на официальной странице 

конкурса в социальной сети «ВКонтакте». Координатор конкурса Александра Назмеева. 

Телефон: 8-964-468-4184 (WA, Telegram). E-mail: conkurs.media-vyzov@yandex.ru. 
 

 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/dan-start-vserossiyskomu-

konkursu-molodyh-jurnalistov-mediavyzov/                                                                                 11 Марта 
 

Дан старт всероссийскому конкурсу молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» 
 

В Забайкалье стартовал всероссийский конкурс молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ». 

Участниками могут стать журналисты в возрасте до 27 лет. На конкурс принимаются работы, 

опубликованные в СМИ, размещенные в сети Интернет или вышедшие в эфир с 1 января 2018 

года по 20 апреля 2019 года. 

Организатором конкурса выступает кафедра журналистики и связей с 

общественностью, отдел по связям с общественностью и СМИ ЗабГУ, при поддержке 

Управления пресс-службы и информации Губернатора Забайкальского края, Забайкальского 

краевого отделения Всероссийской общественной организации «Союз Добровольцев России» и 

Забайкальского регионального отделения общероссийской общественной организации «Союз 

журналистов России». 

Победители конкурса будут определяться по следующим номинациям: «Лучший 

видеосюжет», «Лучший аудиосюжет», «Лучшая публикация в печатных изданиях», «Лучший 

материал интернет-журналистики», «Лучшее студенческое СМИ», «Лучший материал школьной 

журналистики», «Журналистский проект: серия тематических материалов» и специальная 

номинация «Социальная инициатива»: принимаются материалы разных жанров, опубликованные 

в печатных и электронных СМИ, отражающие темы социальных инициатив, волонтёрства, 

добровольчества. Приветствуются материалы о социальных проектах молодежных коллективов, 

добровольческих отрядов и некоммерческих организаций, занимающихся помощью людям. 

Участники конкурса до 21 апреля должны подать заполненную по форме заявку, 

сопроводить ее личным фото и предоставить конкурсные материалы с указанием заголовка, даты 

и места публикации (выхода в эфир) на электронный адрес: conkurs.media-vyzov@yandex.ru с 

пометкой «МедиаВЫЗОВ». С подробностями можно ознакомиться на официальной странице 

конкурса в социальной сети «ВКонтакте». Координатор конкурса Александра Назмеева. 

Телефон: 8-964-468-4184 (WA, Telegram). E-mail: conkurs.media-vyzov@yandex.ru. 
 

 

НИА-Чита 

http://www.75rus.org/more.php?UID=12457                                                            12 марта, 14:39 
 

Дан старт всероссийскому конкурсу молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ» 
 

В Забайкалье стартовал всероссийский конкурс молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ». 

Участниками могут стать журналисты в возрасте до 27 лет. На конкурс принимаются работы, 

опубликованные в СМИ, размещенные в сети Интернет или вышедшие в эфир с 1 января 2018 

года по 20 апреля 2019 года. 

Организатором конкурса выступает кафедра журналистики и связей с 

общественностью, отдел по связям с общественностью и СМИ ЗабГУ, при поддержке 

Управления пресс-службы и информации Губернатора Забайкальского края, 

Забайкальского краевого отделения Всероссийской общественной организации «Союз 

Добровольцев России» и Забайкальского регионального отделения общероссийской 

общественной организации «Союз журналистов России». 
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Победители конкурса будут определяться по следующим номинациям: «Лучший 

видеосюжет», «Лучший аудиосюжет», «Лучшая публикация в печатных изданиях», «Лучший 

материал интернет-журналистики», «Лучшее студенческое СМИ», «Лучший материал школьной 

журналистики», «Журналистский проект: серия тематических материалов» и специальная 

номинация «Социальная инициатива»: принимаются материалы разных жанров, опубликованные 

в печатных и электронных СМИ, отражающие темы социальных инициатив, волонтёрства, 

добровольчества. Приветствуются материалы о социальных проектах молодежных коллективов, 

добровольческих отрядов и некоммерческих организаций, занимающихся помощью людям. 

Участники конкурса до 21 апреля должны подать заполненную по форме заявку, 

сопроводить ее личным фото и предоставить конкурсные материалы с указанием заголовка, даты 

и места публикации (выхода в эфир) на электронный адрес: conkurs.media-vyzov@yandex.ru с 

пометкой «МедиаВЫЗОВ». С подробностями можно ознакомиться на официальной странице 

конкурса в социальной сети «ВКонтакте». Координатор конкурса Александра Назмеева. 

Телефон: 8-964-468-4184 (WA, Telegram). E-mail: conkurs.media-vyzov@yandex.ru. 
 

 

7 канал Красноярск 

 http://www.trk7.ru/news/93271.html                                                                        11 марта, 12:12 
 

За выходные красноярцы завоевали 7 медалей Универсиады 
 

За минувшие выходные красноярские спортсмены выиграли 7 медалей Универсиады-2019. 

Из них 4 золотых, 1 серебряная и 2 бронзовых. 

Золото удалось завоевать 9 марта трем спортсменкам на трассах кластера «Радуга» в 

эстафете 3х5 км. Это Яна Кирпиченко от краевой Академии зимних видов спорта, студентка 

Поволжской государственной академии физической культуры, спорта и туризма, Екатерина 

Смирнова и Алиса Жамбалова. 

В мужской эстафете у лыжников первое место заняла сборная России в 4х7,5 км. Второе 

место досталось Казахстану, третье – Финляндии. В составе команды от России 3 этап эстафеты 

бежали: Кирилл Киливнюк (студент СФУ и спортсмен краевой Академии зимних видов спорта), 

Иван Кириллов, Антон Тимашов и Иван Якимушкин. 

В соревнованиях по биатлону первое место заняли Александр Дедюхин (красноярский 

спортсмен, студент Забайкальского государственного университета) и Валерия Васнецова. 

Серебро досталось Чехии, а бронза – французам… 
 

 

Рэд Ярск 
 

 http://www.redyarsk.ru/news/detail.php?id=50007                                                    9 марта, 16:52 
 

Дедюхин – победитель в одиночной смешанной эстафете 
 

В Красноярске на трассах краевой Академии биатлона на Зимней универсиаде-2019 

биатлонисты определили сильнейших в одиночной смешанной эстафете. Красноярский 

биатлонист, студент Забайкальского государственного университета Александр Дедюхин и 

Валерия Васнецова финишировали первыми. Серебряными призерами стали представители 

Чехии, бронзу завоевали французы. 

 
 

Радио Сибирь 
 

• Новость «Дан старт конкурсу молодых журналистов «МедиаВызов» 
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«Радио России» 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6396                                                                         13 марта, 14:12 
 

К 80-летию забайкальского писателя Бориса Константиновича Макарова 
 

Мы продолжаем говорить о людях, которые вносят огромный вклад в развитие нашего 

края. У нас в студии заслуженный работник культуры России Александра Акимовна 

Золотухина, профессор кафедры литературы ЗабГУ Людмила Васильевна Камедина и 

студентка филологического факультета этого вуза Татьяна Бакшеева. А повод для встречи у 

нас очень приятный - 15 марта исполняется 80 лет забайкальскому литератору, члену Союза 

писателей России Борису Константиновичу Макарову, который живет и трудится в селе Акша. 
 

 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6401                                                                    13 мар 2019, 07:41 
 

Необходимости озеленения Читы для оздоровления атмосферы города посвятили 

заседание круглого стола в забайкальском ОНФ 
 

Красивый город - это, безусловно, тот, где есть современная инфраструктура. Ровные 

дороги и тротуары, места общественного отдыха для комфортной 

жизни горожан необходимы. Парки и скверы, зеленые аллеи - вовсе не роскошь для больших 

городов, зеленые насаждения считаются надежной и проверенной защитой, например, от 

загрязнения воздуха, их справедливо называют "легкими" каменных джунглей. На площадке 

Общероссийского народного фронта как раз и обсуждали проблемы озеленения столицы 

Забайкалья. "Эффективность озеленения столицы края: вчера, сегодня, завтра" - тема круглого 

стола, который состоялся вчера. 

Сегодня наш город нельзя назвать экологически чистым, мы традиционно находимся на 

лидирующих позициях, например, по загрязнению воздуха. Почему так происходит? Причин 

много. Но одна из них - это недостаточное внимание к озеленению Читы. Еще несколько 

десятков лет назад наш город был зеленее, а значит, были лучше его внешний облик и 

экологическая обстановка. То, что город растет, в буквальном смысле слова, отмечают все - 

застраивается центр и его окраины, но вот зеленых городских оазисов, к сожалению, 

недостаточно.  

Может быть, в советское время был другой подход к озеленению городов, в том числе и 

Читы? Сегодня недостаточное финансирование, как отмечают городские власти, - одна из 

причин, почему этой важной проблеме не уделяется должного внимания, а ведь зеленые 

насаждения не просто украшают город, но прежде всего они играют важную роль в деле 

оздоровления окружающей среды. Леса, парки, сады, бульвары и скверы воздействуют на состав 

нашего воздуха.  

Состояние деревьев в городской среде во многом зависит и от того, как за ними 

ухаживают. Например, по мнению представителя Забайкальского государственного 

университета, эксперта регионального штаба ОНФ Натальи Чащиной, кронирование 

тополей наносит непоправимый ущерб деревьям и может быть опасно для горожан… 
 

 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6379                                                                    09 мар 2019, 11:49 
 

Молодежный квартал, 9 марта 2019 
 

"Молодежка" поздравляет прекрасную половину человечества с Международным женским 

днем и разбирается в истории возникновения этого праздника. Также мы побываем за 

кулисами конкурса "Мисс и Мистер университет" в ЗабГУ и познакомимся с чемпионом 

Забайкальского края по автомобильному кроссу. 
 

 

• Новость «Дан старт конкурсу молодых журналистов «МедиаВызов» 
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Радио «Маяк» 
 

• Новость «Дан старт конкурсу молодых журналистов «МедиаВызов» 

 

 

Радио «Вести ФМ» 
 

• Новость «Дан старт конкурсу молодых журналистов «МедиаВызов» 

 
 

Советский спорт 

https://www.sovsport.ru/ssr/2:891474                                                                       11 марта, 08:21 
 

В праздничные выходные красноярцы выиграли 7 медалей Зимней универсиады-2019 
 

В праздничные выходные копилка сборной Красноярского края на Зимней универсиаде-

2019 пополнилась еще 7 медалями: 4 золотыми, 1 серебряной и 2 бронзовыми. 9 марта 

красноярские спортсмены выиграли три золотые медали.  

Так, на трассах кластера «Радуга» лыжницы разыграли медали в эстафете 3х5 км. 

Спортсменка краевой Академии зимних видов спорта, студентка Поволжской государственной 

академии физической культуры, спорта и туризма Яна Кирпиченко вместе с Екатериной 

Смирновой и Алисой Жамбаловой завоевала золото. Отметим, что Кирпиченко тренерский штаб 

доверил бежать первый этап эстафеты. На втором месте – японки Кодзуэ Такидзава, Сиори 

Ёкохама и Мики Кодама, на третьем – итальянки Мартина Беллини, Франческа Франки и Иления 

Дефранческо.  

В мужской эстафете у лыжников 4х7,5 км первое место заняла сборная России, на втором – 

Казахстан, на третьем – Финляндия. В составе российской команды третий этап эстафеты бежал 

спортсмен краевой Академии зимних видов спорта, студент Сибирского федерального 

университета Кирилл Киливнюк. Компанию красноярскому лыжнику в команде составили Иван 

Кириллов, Антон Тимашов и Иван Якимушкин.  

На трассах краевой Академии биатлона биатлонисты определили сильнейших в одиночной 

смешанной эстафете. Красноярский биатлонист, студент Забайкальского государственного 

университета Александр Дедюхин и Валерия Васнецова финишировали первыми. 

Серебряными призерами стали представители Чехии, бронзу завоевали французы.  

10 марта копилка наград края пополнилась 4 медалями: 1 золотой, 1 серебряной и 2 

бронзовыми. В этот день на трассах Академии биатлона состоялся розыгрыш наград женского 

масс-старта. Все места на пьедестале разобрали российские биатлонистки… 
 

 

Забайкальский рабочий 
 

http://xn--80aacb0akh2bp7e.xn--p1ai/news/media/2019/3/12/nepravilnaya-obrezka-gubit-

chitinskie-topolya/                                                                                                             12.03.2019 16:55 

Неправильная обрезка губит читинские тополя 
 

На встрече в региональном отделении Общероссийского народного фронта шла речь о 

предложениях общественности и власти по поводу озеленения города Читы. По информации 

преподавателя ЗабГУ Натальи Чащиной, сегодня состояние читинских тополей 

удручающее. Проводимая обрезка стволов и кроны ухудшает состояние этих деревьев. Те 

тополя, которые подвергались стрижке, гниют. При сильном ветре они могут упасть на 

прохожих. 

По информации Натальи Коваленок, модератора тематической площадки «Экология» 

регионального отделения ОНФ, на встрече шла речь о том, что озеленение краевого центра 

необходимо увязывать с генеральным планом города. Также эксперты и общественники 

https://www.sovsport.ru/ssr/2:891474
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говорили про омоложение и обновление посадок. При высадке тех иных растений необходимо 

советоваться с учеными о приживаемости деревьев. Также городу требуется специализированное 

учреждение, которое выполняло бы роль хозяина зеленых растений. Много саженцев 

высаживается, однако часть их гибнет именно из-за недогляда. 

До 15 марта региональное отделение ОНФ будет собирать предложения общественности и 

власти по поводу озеленения Читы. «Фронтовики» надеются получить федеральное 

финансирование на решение данной проблемы. 
 

 

«Забайкальский рабочий» №44 от 13 марта 2019 года 
 

«Под флагом дружбы и единения» 

Празднование Белого месяца «Сагаалган-2019» завершилось ярким турниром по волейболу 

среди любительских команд в физкультурно-оздоровительном комплексе Забайкальского 

государственного университета. Нужно отметить, что в краевом центре такие соревнования 

прошли в первый раз. 

Организатор игр Дарима Самандаева поблагодарила за поддержку ее идеи ректора 

Забайкальского государственного университета Сергея Иванова, проректора по социальной 

работе и воспитательной работе ЗабГУ Виктора Кузнецова и начальника спортивного клуба 

ЗабГУ Александра Буторина. 

 
 

«Читинское обозрение» №11 от 13 марта 2019 года 

«Говорите по-русски» 

Совместный проект ЧО и кафедры русского языка и методики его преподавания факультета 

филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. Автор публикации - заведующая кафедрой 

русского языка и методики его преподавания ЗабГУ Юлия Щурина. 

 

 
 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

7 марта – поздравление с Международным женским днем 
 

11 марта – «Дан старт конкурсу молодых журналистов «МедиаВызов» (новость) 

 

 

Работа медиакластера ЗабГУ: 
 

10 марта – сюжет «Хоккей в валенках» 
 

10 марта – сюжет «Масленица в ЗабГУ» 
 

11 марта - обсуждение планов на неделю с тв-редакцией  
 

11 марта – сюжет «ART2019» 
 

12 марта – съемка сюжета «23+8. Театральная мастерская» 
 

13 марта – сюжет «Концерт группы «Boys Band» - 8 марта» 
 

14 марта – сюжет «Театральная мастерская. 23+8» 
 

14 марта – съемка сюжета о выставке «Умелые ручки»  


